
Необъятную сферу наук я себе представляю как широкое поле, одни части которого темны, а другие ос-

вещены.  Наши труды имеют своей целью или расширить границы освещенных мест, или приумножить на 

поле источники света. Одно свойственно творческому гению, другое — проницательному уму, вносящему 

улучшения. 

Дени Дидро 

Если бы наука сама по себе не приносила никакой практической пользы, то и тогда нельзя было на-

звать ее бесполезной, лишь бы только она изощряла ум и наводила в нем порядок.

Фрэнсис Бэкон

Тема номера: Межвузовский научно-практический проект 
«Студенческая наука: инновационное будущее»
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приветствие Виват студенческой науке!

Светлана Петровна Рещикова, 
кандидат философских наук, доцент, 

заместитель директора по научной 
работе ЧИ(ф) РГТЭУ

Виктор Михайлович Каточков,
доктор экономических наук, профес-

сор, декан факультета Коммерции 
ЮУрГУ

Ольга Васильевна Артемова 
доктор экономических наук, профес-

сор, проректор по научной работе 
УрСЭИ АТиСО

Наше сотрудничество с факультетом Ком-
мерции началось довольно давно и развивает-
ся интенсивно. Раньше в конференциях наших 
двух вузов участвовали только преподаватели, 
но содружество студенческих научных обществ 
возникло недавно – в сентябре 2009 года. В 
дальнейшем у студентов появились общие про-
екты, и мы очень рады этим результатам.

В этом году филиал РГТЭУ впервые участ-
вовал в межвузовском проекте “Студенческая 
наука: инновационное будущее”. И, честно го-
воря, нас впечатлил масштаб события. Органи-
зация всех мероприятий проекта очень пора-
довала.  И, конечно, были представлены очень 
интересные научные работы. 

Я считаю, что такие проекты очень полезны. 
Практика показывает, что студенческое науч-
ное общество - весомая часть работы и жизни 
студенчества. Занятия наукой действительно 
колоссально влияют на ребят: они приходят на 
предприятие творческими людьми, и я имею в 
виду именно творчество в избранной профес-
сии. Сегодня востребованными оказываются 
специалисты, умеющие анализировать и сис-
тематизировать информацию. И мы стараем-
ся, чтобы  в нашем вузе не было «науки ради 
науки», потому что наука полезна только тогда,  
когда она двигает жизнь и улучшает ее. Россий-
ский государственный торговао-экономичес-
кий университет к этому стремится. 

Одна из главных традиций нашего институ-
та – активная работа студенческого научного 
общества. Его активисты готовят и проводят 
различные мероприятия в стенах вуза – на-
пример, ежегодную межвузовскую научную 
конференцию. На время конференции члены 
совета СНО становятся руководителями и уче-
ными секретарями секций, выступают с до-
кладами на пленарных заседаниях. Наше СНО 
принимало у себя гостей из Екатеринбурга, 
Кургана, других вузов Челябинска. С большим 
желанием участвуют студенты в работе межву-
зовских круглых столов и других мероприятиях. 
И очень хорошо, что в нынешнем году такие 
мероприятия были объединены в один мас-
штабный проект, равного которому в истории 
челябинских вузов не было никогда.

Это – новый вид взаимодействия научных 
обществ, которые до сего времени часто  были 
ограничены рамками своего вуза. Круг обще-
ния расширился, раздвинулись горизонты, 
и в конце концов, возникло содружество сту-
дентов, которые на финише проекта не хотели 
расставаться…

Мы надеемся, что традиция продолжится, 
ведь работа в студенческих научных кружках 
– это один из шагов к развитию инновацион-
ного мышления. А инновационная активность 
студентов  сегодня - непременное условие по-
зитивных изменений в будущем России.

Наука не является и никогда не будет являться законченной книгой. Каждый важный успех приносит 
новые вопросы. Всякое развитие обнаруживает со временем все новые и более глубокие трудности. 

Альберт Эйнштейн

Дорогие друзья! Настоящее, качественное 
образование сегодня невозможно без прира-
щения научных знаний.

Наша жизнь во всех ее сферах движется с 
такой скоростью, что период полураспада зна-
ний в экономических науках составляет сегод-
ня чуть более 3-х лет. Это означает, что знания, 
полученные в вузе, как бы хорошо Вас не учи-
ли, по окончанию его частично устареют. И ре-
шающее значение в связи с этим приобретает 
вопрос, может ли молодой специалист сам эти 
знания обновлять, насколько он умеет думать, 
понимает внутреннюю логику происходящих 
в отрасли изменений. То есть, насколько он 
умеет заниматься научными изыканиями, на-
сколько он ДУМАЮЩИЙ практик.

Поэтому привычка к научным исследова-
ниям со студенческй скамьи - одна из самых, 
по моему мнению, полезных из тех, которые 
можно приобрести в университете.

А еще меня радует тот факт, что студенчес-
кая наука в этом году у нас смело вышла и за 
пределы факультета, и даже за пределы уни-
верситета. Она стала общим интересным и ув-
лекательным делом, источником вдохновения 
и планов относительно будущих совместных 
исследований. Поэтому мы будем и дальше 
продолжать эту традицию и примем самое ак-
тивное участие в будущих научных марафонах! 
Успехов Вам, друзья!
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Cтупени проекта: как это было

1 марта 2010 года Межвузовский круглый стол
“Инновационные технологии в образовании и науке - взгляд 

молодых” в ЮУИУиЭ

2-10 апреля Международный молодежный фестиваль 
рекламы и PR- коммуникаций “Зеленое яблоко” на фа-
культете Коммерции ЮУрГУ

19-23 апреля - Неделя студенческой науки в РГТЭУ  20  апреля - Межвузовская  студенческая научная кон-
ференция “Социально-экономическое развитие России 
в посткризисный период” в УрСЭИ

26 мая - Студенческая конференция “Студенческая наука: 
взгляд молодых”  в ЮУИУиЭ

26 мая - выездной межвузовский круглый стол “Орга-
низация и практическая реализация НИРС” в ЮУрГУ
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начало

Организаторы круглого стола подводят итоги деловой игры

Межвузовский проект начинался 
так: 19 сентября 2009 года на 
базе отдыха «Академия» состоялся 
межвузовский круглый стол  «Опыт 
и перспективы развития научно-ис-
следовательской работы студентов». 
На берегу озера Увильды собрались 
молодые ученые из ЮУрГУ, УрСЭИ, 
РГТЭУ, чтобы проанализировать 
развитие студенческой науки в вузах, 
обсудить, как сделать ее более зачи-
мой в жизни студентов. Предлагаем 
вашему вниманию  впечатления 
участников форума.

Мой  слет  “ботаников”,  или

Ольга Зверева, ЮУрГУ:

«Мой слет «ботаников» — так нежно и в шутку 
я называла предстоящий Круглый стол по про-
блемам организации научно-исследовательской 
работы студентов. В теплую и солнечную субботу 
конца сентября представители студенческого 
научного общества факультета отправились на 
озеро Увильды вместе с  организаторами ме-
роприятия – преподавателями и студентами 
Уральского социально-экономического инсти-
тута и Российского государственного торгового 
университета. Этот приятный и полезный обмен 
опытом был придуман еще в 2008 году, но фа-
культет Коммерции ЮУрГУ участвовал в нем в 
этом году впервые. Что ж, с уверенностью мож-
но сказать – дебют удался.

Первым пунктом программы круглого стола 
был наш доклад о научной деятельности на фа-
культете Коммерции. Мы рассказали о научных 
программах, в которых участвуют студенты фа-
культета, студенческих научных конференциях, 
межрегиональном фестивале рекламы и ПИАР 
«Зеленое яблоко» и работе команды SIFE “Сту-
денты в свободном предпринимательстве”. Эти 
сообщения прошли «на ура»: приятно было слы-

шать, что мы «поставили новую планку, соответс-
твовать которой наши партнеры будут стараться 
в следующий раз». Деловая игра от Российского 
государственного торгово-экономического уни-
верситета помогла выявить проблемы, с кото-
рыми сталкиваются студенты, занимающиеся 
наукой. У факультета Коммерции они связаны с 
избытком идей и нехваткой времени. И никако-
го тебе «недостатка финансирования» или «пре-
обладания женского пола в составе общества». 

Мы еще больше сблизились во время не-
формального перерыва на обед — сосиски, 
чуть подкопченные на костре, и горячий чай 
располагают к общению, как и почти звенящий 
от чистоты воздух и голубое небо. В общем, пол-
ный коннект!

 Потом настало время выступления команд. 
Мы волновались, не зная, как примут нашу,, 
может быть, излишне креативную презентацию. 

Взяв за основу известную  сказку «Репка», наш 
творческий коллектив создал зрелищное пред-
ставление, основная мысль которого - необходи-
мость взаимодействия  всех участников бизнес-
процесса. Но «Репка» была встречена бурными 
аплодисментами! Впрочем, успехом пользова-
лись и презентации от университетов-друзей. 

Схем с планами-графиками не было ни у кого 
— только КВН, песни и танцы! Студенческое на-
учное общество еще раз доказало — студенты, 
которые занимаются наукой, далеко не ботани-
ки. Мы успеваем все! 

Каковы же итоги этой встречи? Мы не только 
обменялись опытом, но и придумали новые про-
екты: например, провести выставку на колесах 
(ЮУрГУ в УрСЭИ, УрСЭИ в ЮУрГУ)! 

«Вы, студенты, столько знаете! Нужно делить-
ся этой, поистине бесценной,  информацией! 
Товароведы расскажут, как определить качес-
тво продуктов, которые мы едим. Финансисты 
сообщат, как правильно заключать финансо-
вые договоры, брать (или не брать) кредиты и 
вообще вести себя в непростой экономической 
ситуации. А ПИАРщики и рекламисты проде-
монстрируют, как правильно организовать про-
движение этих форумов-лекций» — вдохновили 
нас научные руководители: заместитель декана 
факультета Коммерции ЮУрГУ по научной ра-
боте Анастасия Анатольевна Усова,  проректор 
по научной работе УрСЭИ профессор Ольга Ва-
сильевна Артемова и заместитель директора по 
научной работе ЧИ(ф) РГТЭУ Светлана Петровна 
Рещикова.

А потом мы любовались прекрасными пей-
зажами озера, играли в «Крокодила» и «Арам-
шим-шим», фотографировались и менялись 
телефонами – вели себя совсем как дети, а не  
«ботаники»...

Активисты СНО факультета Коммерции ЮУрГУ
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Малый  “Селигер” на Урале

Елена Мараховская 
член  актива СНО, Уральский со-

циально-экономический институт 
АТиСО

Возможно, кого-то удивит сравнение с все-
российским молодежным форумом на озере 
Селигер, который регулярно посещают первые 
лица страны… Но для нас встреча с коллегами 
из студенческих научных обществ других вузов 
Челябинска стала таким же этапным событием.

Итак, сентябрь, база отдыха на берегу озера 
Увильды. Три вуза выстроились, как в пионерс-

ком лагере, на линейку и  «сдали рапорт». До-
мик ректора, в котором было запланировано 
провести Круглый стол, не вместил  участни-
ков, было решено разместить всех за большим 
столом на улице. Работа началась с приветс-
твенного слова проректора по научной работе 
УрСЭИ Ольги Васильевны Артемовой, это она 
дала нашему семинару название «Малый Се-
лигер». Далее выступали студенты, форма их 
выступлений была разнообразной. Мы, как хо-
зяева, воспользовались правом первого слова. 
В основе выступления была презентация стен-

газеты о нашей работе в 2008-2009 учебном 
году. Одним из главных его событий стал Парад 
молодежных землячеств. О нем рассказали  
участницы – Виктория Рунг и Мария Баранкова, 
студентки 2 курса специальности «Экономика 
труда».  

У РГТЭУ был серьезный доклад, сопровож-
дающийся раздаточным материалом. Студенты 
ЮУрГУ по очереди рассказывали о своих дости-
жениях. В рамках Круглого стола была прове-
дена деловая игра по проблемам студенческой 
науки. В результате выявились проблемы, ха-
рактерные для всех трех вузов: гендерное нера-
венство составов СНО (почему-то девушек боль-
ше!), нехватка свободного времени студентов и 
слабая мотивация к научным исследованиям. 
После серьезного разговора у всех разыграл-
ся аппетит, и студенты быстро взялись за дело: 
пожарили на шампурах вкуснейшие шпикач-
ки («дома таких не поешь» – заметил кто-то из 
студентов ЮУрГУ) и накрыли стол. Полчаса на 
обед и начались презентации «визиток вузов». 
Каждый вуз был оригинален по-своему. РГТЭУ 
продемонстрировали хорошее чувство юмо-
ра, они показали небольшую зарисовку о том, 
как абитуриент из глубинки приехал поступать 
в институт. ЮУрГУ представили интерпретацию 
сказки «Репка» на коммерческий лад. Ну, а мы 
в завершении спели веселую песню. Наше пу-
тешествие  подошло к концу. Нет, нет, – не так! 
Правильнее будет сказать, что поездка стала на-
чалом большого и плодотворного сотрудничес-
тва между вузами, ведь мы обозначили новые 
идеи и мероприятия, которые будут реализовы-
ваться на протяжении учебного года.

шать, что мы «поставили новую планку, соответс-
твовать которой наши партнеры будут стараться 
в следующий раз». Деловая игра от Российского 
государственного торгово-экономического уни-
верситета помогла выявить проблемы, с кото-
рыми сталкиваются студенты, занимающиеся 
наукой. У факультета Коммерции они связаны с 
избытком идей и нехваткой времени. И никако-
го тебе «недостатка финансирования» или «пре-
обладания женского пола в составе общества». 

Мы еще больше сблизились во время не-
формального перерыва на обед — сосиски, 
чуть подкопченные на костре, и горячий чай 
располагают к общению, как и почти звенящий 
от чистоты воздух и голубое небо. В общем, пол-
ный коннект!

 Потом настало время выступления команд. 
Мы волновались, не зная, как примут нашу,, 
может быть, излишне креативную презентацию. 

Наука требует всего челове-
ка, без задних мыслей, с готов-
ностью все отдать и в награду 
получить тяжелый крест трезво-
го знания. 

Александр Герцен

Долго сам учись, если хочешь 
учить других. Во всех науках и 
художествах плодом есть пра-
вильная практика. 

Григорий Сковорода 

Не довольно того, что про-
свещение приносит народу и 
благосостояние, и могущество: 
оно доставляет человеку такое 
душевное наслаждение, с ко-
торым ничто не может срав-
ниться. Каждый образованный 
человек чувствует это и всегда 
скажет, что без образования 
жизнь его была бы очень скуч-
на и жалка. 

Николай Чернышевский
За круглым столом обсуждались идеи о том, как обустроить студенчекую науку

С приветствием выступает команда СНО Уральского социально-экономического института
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участники: прямая речь Южно-Уральский институт 
управления и экономики

Так случилось, что самое первое мероприятие межвузовского проекта и  предпос-
ледняя ( в рамках проекта) научная конференция состоялись в стенах одного из 
самых молодых вузов Челябинска. Кроме того, ЮУИУиЭ стал одним из самых актив-
ных участников всех событий научного марафона.

Досье “Ком//Юнити”:

Южно-Уральский институт упраления 
и экономики был основан в 1996 
году.

Сегодня в институте два факультета: 
экономический, факультет инфор-
мационных технологий и дизайна. 
Ведется подготовка по 14 образо-
вавтельным программам.

Более 3 тысяч студентов получают в 
институте экономические  и управ-
ленческие знания в различных фор-
мах обучения: очной, очно-заочной, 
заочной. 

Ежегодно институт выпускает боль-
шое количество  методических 
пособий, преподаватели института 
работают над созданием  учебников 
по  дисциплинам учебного плана по 
каждой специальности.

Институт ежегодно проводит науч-
ные конференции, круглые столы 
по самым актуальным вопросам 
развития  государства и экономики, 
мастер-классы для дизайнеров. 

В Институте действует система 
дополнительного получения профес-
сиональных знаний для школьников 
старшего и среднего школьного 
возраста, а также для студентов 
и практиков, желающих получить 
дополнительные квалификации.

Южно-Уральский институт управле-
ния и экономики для студентов - не 
только кропотливая учеба, но и ши-
рокие возможности для реализации 
своих талантов.
Студенты вуза регулярно становятся 
победителями научных олимпиад 
и конференций, дипломантами и 
лауреатами молодежных фестивалей 
и творческих конкурсов, спортивных 
соревнований, стипендиатами и 
обладателями грантов.  

Как ни банально звучит, будущее для любой 
страны определяет ее система образования. Если 
она изменяется с целью подготовки специалистов 
нового качественного уровня – значит, у обще-
ства в целом есть шанс измениться к лучшему.

За круглым столом, проходившим в здании 
Южно-Уральского института управления и эко-
номики, для обсуждения этой темы собрались 
представители четырех вузов: Южно-Уральского 
инстиута управления и экономики, Уральского 
социально-экономического института Академии 
труда и социальных отношений, Челябинского ин-
ститута (филиала) Российского государственного 
торгово-экономического университета и, конеч-
но, факультета Коммерции Южно-Уральского госу-
дарственного университета.

 В роли модераторов выступили руководитель 
студенческого научного общества ЮИУиЭ Ирина 
Анатольевна Сергеичева и заместитель декана 
факультета Коммерции ЮУрГУ по научной работе 
Анастасия Анатольевна Усова.

Уровень дискуссии задал ректор Института 
управления и экономики Анатолий Викторович 
Молодчик, который напомнил, что исторически 
«прорывы» в системе образования каждый раз 
порождали всплески промышленной революции 
в странах Европы.

При обсуждении роли инновационного разви-
тия в формировании профессиональных компе-
тенций будущих специалистов участники круглого 
стола размышляли о том, каким  должен быть  
выпускник вуза, чтобы строить успешную карьеру 
и быть востребованным на рынке труда даже в 
условиях кризиса.  

Докладчики приводили данные, получен-
ные в результате опроса потенциальных рабо-
тодателей. Согласно им, ожидания реального 
бизнеса серьезно отличаются от требований 
университетов, которые, в свою очередь, 
обусловлены государственными образова-
тельными стандартами. Решить эту проблему 
студенты предложили путем более широкого 
привлечения специалистов-практиков к чте-
нию специальных дисциплин и проведению 
практических занятий.

Второй темой для обсуждения стали требо-
вания инновационной экономики к уровню 
подготовки современных специалистов. Учас-
тники встречи попытались определить, что 
такое «инновационная экономика», о которой 
сегодня так много говорят. 

В результате сошлись во мнении, что сте-
пень инновационности экономики определя-
ется востребованностью специалистов, спо-
собных мыслить творчески, оригинально – и 
воплощать свои замыслы в жизнь.

Способна ли современная система обра-
зования поставлять таковых? На этот вопрос, 
увы, на круглом столе  однозначного ответа так 
и не нашлось…

Третий вопрос – о взаимодействии уни-
верситетов – показал, насколько глубоко ин-
формационные технологии проникли в жизнь 
современного студента. Не сговариваясь, все 
докладчики предложили создать совместный 
Интернет-ресурс, на котором можно было бы 
обмениваться опытом студенческой научной 
работы. Эта идея понравилась всем.

Круглый стол : Кто определяет будущее?
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Говорят активисты СНО:

Данила Валько, президент сту-
денческого научного общества 
ЮУИУиЭ: 

Отрадно говорить о том, что все мероприя-
тия нашего общего Проекта были пронизаны 
духом сотрудничества, который выражался 
прежде всего в том, что на площадке любого 
из вузов-участников нас встречали тепло и гос-
теприимно. 

Наиболее ярким мероприятием Проекта 
были, как мне представляется, Международ-
ный молодежный фестиваль «Зеленое яблоко» 

и проходивший в его рамках, конкурс «Остров 
хранителей рекламы», где команды вузов-участ-
ников смогли проявить больше художественного 
творчества.

В таком же компанейском духе проходил и 
финальный, выездной, Межвузовский круглый 
стол «Организация и практическая реализация 
НИРС» на базе отдыха ЮУрГУ «Наука».

Разумеется, не могу не отметить достойный 
уровень мероприятий в стенах нашего вуза, и 
отдельно итоговую, ежегодную студенческую на-
учно-практическую конференцию «Студенческая 
наука: взгляд молодых», которая в этом году по-
лучила статус Всероссийской.

Надеюсь, что первый совместный проект 
станет традиционным, ежегодным, ещё более 
ярким и насыщенным, и приобретёт новых учас-
тников.

 Екатерина Кальщикова, акти-
вист СНО ЮУИУиЭ:

Больше всего мне запомнились: круглый стол 
«Инновационные технологии в образовании и 
науке: взгляд молодых», который проводился на 
базе нашего вуза. В нём приняли участие че-
тыре вуза, было интересно послушать мнения 
студентов, обменяться опытом, высказать свое 

мнение. Наш институт отлично справился со 
своей «миссией» - принял гостей. По окончанию 
мероприятия всем участникам были выданы  
сертификаты. Я думаю, всем всё понравилось, 
и все были довольны.

Ещё одно запомнившееся мероприятие – 
это научная конференция, которая так же про-
водилась на базе ЮУИУиЭ. Участие принимали 
не только студенты нашего Вуза, но и  всей об-
ласти. Конференция началась с пленарного за-
седания, потом все разошлись на свои секции. 
После подведения итогов конференции, все 
участники получили сертификаты об участии, а 
лучшие работы заняли призовые места.

Истинные науки — те, которые опыт 
заставил пройти сквозь ощущения 
и наложил молчание на языки спор-
щиков. Истинная наука не питает 
сновидениями своих исследователей, 
но всегда от первых истинных и до-
ступных познанию начал постепенно 
продвигается к цели при помощи 
истинных заключений, как это явствует 
из первых математических наук, назы-
ваемых арифметикой и геометрией...

Леонардо да Винчи

Научно-практическая конференция в рамках проекта: фоторепортаж

Конференцию приветствует ректор ЮУИУиЭ
 Анатолий Викторович Молодчик

На заседании секции

Пленарное заседание конференции
“Студенческая наука:взгляд молодых”
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участники: прямая речь Челябинский институт (филиал)
Российского государственного торгово-
экономического университета

Досье “Ком//Юнити”:

Челябинский институт (филиал) ГОУ 
ВПО РГТЭУ существует уже более 
47 лет. Вуз проделал большой путь 
развития и является  одним из ве-
дущих вузов Челябинской области в 
подготовке специалистов по направ-
лениям коммерции, маркетинга, 
экономики и управления для сферы 
торговли и услуг. Обучение проходит 
на двух факультетах - “Управление, 
коммерция и право” и “Экономика и 
финансы”.
Основанный в 1961 году как 
Учебно-консультационный пункт 
(УКП) Заочного института советской 
торговли (ЗИСТ), вуз в 1965 году 
был реорганизован в Челябинский 
филиал ЗИСТ. В 1995 году с введе-
нием очной формы обучения филиал 
был преобразован в Челябинский 
институт (филиал) Московского госу-
дарственного университета коммер-
ции (МГУК). 
Переход на новые университетские 
профессионально-образовательные 
программы в 2002 году законо-
мерно привел к преобразованию 
Московского государственного 
университета коммерции в ГОУ 
ВПО Российский государственный 
торгово-экономический университет 
(РГТЭУ), а филиал, соответственно, 
в Челябинский институт (филиал) 
РГТЭУ.
Основным органом студенческого 
самоуправления института являет-
ся Студенческий Совет института, 
которое объединяет под своим 
крылом редакцию газеты “Зеркало”, 
Научное Студенческое Общество, 
спортивный и творческий студен-
ческие активы. На базе института 
работают также творческие кол-
лективы, спортивные секции по 
мини-футболу, волейболу, аэробике, 
тяжелой атлетике.

С 19 апреля 2010г. по 23 апреля 2010г. в Челябинском институте (филиале) РГТЭУ в рамках 
межвузовского проекта «Студенческая наука: инновационное будущее» прошла 8 Неделя сту-
денческой науки, активное участие в которой приняли не только студенты РГТЭУ, ЮУрГУ, ЮИ-
УиЭ, УрСЭИ, но и школьники. За неделю были проведены выставки, круглый стол, олимпиады 
по бухгалтерскому учету, страноведению, маркетингу, научно-практическая конференция и 
даже управленческие поединки. 

Максим Тиканов, студент УрСЭИ:
Как участники межвузовского проекта, мы 

были приглашены в РГТЭУ на неделю студенчес-
кой науки. Участники проекта вновь собрались 
на одной площадке. 

В рамках круглого стола «Творческое развитие 
личности  студента через научный студенческие 
кружок», в котором приняли участие Елена Ма-
раховская, Григорий Соловьев, Галина Волоши-
на, Наталия Шлычкова, обсуждались вопросы: 
каким должен быть научный кружок в современ-
ном вузе, чем  для студента  является научная 
деятельность - потребностью или необходимос-
тью, какие мотивы для привлечения студентов в 
кружок существуют.

По каждому вопросу участники высказали 
свою позицию, каждый  из  четырех вузов рас-
сказал о своем опыте. Студенты Южно-Уральско-
го института  управления и экономики предста-
вили результаты социологического исследования 
о  способах  мотивации к науке. Было очень ин-
тересно узнать о том, как ведется студенческая 
научная работа в других вузах. Для себя  мы по-
черпнули несколько интересных идей. 

Пока часть наших ребят обсуждала  стратегии 
развития студенческой науки в вузе, команда 
менеджеров УрСЭИ «Страйк» сражалась в управ-
ленческих поединках и победила!

Но на этом мы не остановились и на следую-
щий день завоевали призовые места на студен-

ческой конференции. Мне повезло: на своей 
секции я занял 1 место с докладом «Арома-
маркетинг как новое направление продви-
жения товара». А Галина Волошина заняла 2 
место с докладом «Ювенальные юстиции в 
России: PRO ET CONTRA».

 Денис Вурьев, студент РГТЭУ:
Интересным мероприятием стал конкурс 

“Презентация специальности”, в котором 
приняло участие множество работ студентов 
различных ВУЗов. Качество подготовленных 
презентаций было на высоком уровне. Ав-
торы лучших были награждены дипломами в 
различных номинациях. Некоторые из работ 
отличались особым творческим подходом, что 
так же было отмечено организаторами.

В завершении Недели прошла традицион-
ная Межвузовская научно-практическая кон-
ференция «Знания – стратегический ресурс 
развития экономики». В рамках конференции 
была организована работа 9 секций различ-
ных направлений: экономические вопросы, 
вопросы товароведения, правовые вопросы 
экономической и социальной жизни, вопросы 
информационных технологий и т.д.

По итогам заседания секций, было прове-
дено награждение студентов, занявших в сво-
их секциях призовые места.

Говорят участники Недели науки:

Открытие Недели науки. С приветственным словом выступает Светлана Петровна Рещикова



�ГАЗЕТА ФАКУЛЬТЕТА КОММЕРЦИИ ЮУрГУ                             специальный выпуск

Особенностью живого ума являет-
ся то, что ему нужно лишь немного 
увидеть и услышать для того, чтобы 
он мог потом долго размышлять и 
многое понять. 

Джордано Бруно 

Учение — не только свет, по на-
родной пословице, — оно также и 
свобода. Ничто так не освобождает 
человека, как знание... 

 Иван Тургенев.

Труд ученого — достояние всего 
человечества, и наука является об-
ластью наибольшего бескорыстия. 

Максим Горький

Тот, кто учится, не размышляя, 
впадет в заблуждение. Тот, кто раз-
мышляет, не желая учиться, окажет-
ся в затруднении. 

Конфуций

В науке должно искать идеи. Нет 
идеи, нет и науки. Знание фактов 
только потому и драгоценно, что в 
фактах скрываются идеи: факты без 
идей — сор для головы и памяти. 

Виссарион  Белинский

Самая серьезная потребность 
есть потребность познания истины. 

Георг Гегель 

Гости конференции - команда СНО факультета Коммерции ЮУрГУ, которая подарила организаторам Недели науки “Свет знания” ( подарок принимала С.П. Рещикова)

Чествование лучших преподавателей ЧИ(ф) РГТЭУ- руководителей научных кружков

Аудитория конференции 
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Досье “Ком//Юнити”:

Академия труда и социальных отно-
шений, филиалом которой является 
институт, по праву занимает особое 
место среди российских вузов. 
Это крупный учебный и научный 
комплекс. Академия осуществля-
ет сотрудничество с учебными и 
научными центрами всего мира, 
играет центральную роль по научной 
разработке и решению социальных 
проблем профсоюзного движения, 
социального партнерства, социально-
трудовых отношений.

Уральский социально-экономический 
институт (филиал) АТиСО, развивая 
материально-техническую и инфор-
мационную базу и создавая условия 
для профессионального роста препо-
давателей, обеспечивает качествен-
ные и глубокие знания, профессио-
нальные умения и навыки, развитие 
личности выпускников в целях роста 
их конкурентоспособности на рынке 
труда, эффективной работы по вы-
бранной специальности.

Уральский социально-экономический 
институт, развивая материально-
техническую и информационную 
базу, создавая условия для профес-
сионального роста преподавателей, 
обеспечивает качественные и 
глубокие знания, профессиональные 
умения и навыки, развитие личности 
выпускников в целях роста их конку-
рентоспособности на рынке труда, 
эффективной работы по выбранной 
специальности на благо своих орга-
низаций и общества в целом.

участники: прямая речь

Наталия Шлычкова,председатель 
СНО УрСЭИ АТиСО:

Участие в конференции приняли более  200  
студентов, в том числе 37 человек - гости из 
других вузов Челябинска, Златоуста. По итогам 
конференции планируется выпуск сборника 
тезисов. Участникам, представившим лучшие 
доклады, были вручены грамоты и призы. Сту-
денчество – это будущее страны. Государству 
важен свежий взгляд, новые прогрессивные 
идеи, интересные проекты для решения про-
блем современного общества.

Уральский социально-экономический 
институт (филиал) Академии труда
 и социальных отношений

Наука есть ясное познание истины, просвещение разума, непорочное увеселение жизни, похвала юнос-
ти, старости подпора, строительница градов, полков, крепость успеха в несчастии, в счастии — украшение, 
везде верный и безотлучный спутник. 

Михаил  Ломоносов

C 20 апреля в УрСЭИ состоялась XV меж-
вузовская студенческая научная конферен-
ция «Социально-экономическое развитие 
России в посткризисный период». Ежегодно 
конференция подводит итожит результаты 
научной работы студентов за учебный год. 
К ней готовятся преподаватели кафедр, 
деканат, совет СНО. В этом году в рамках 
конференции была организована работа 12 
секций, в том числе гуманитарной, социоло-
гической, труда и занятости, менеджмента, 
экономической, бухгалтерского учёта, анали-
за и аудита, научно-технического прогресса, 
финансов и кредита, финансового менедж-
мента, профсоюзного движения, иностран-
ных языков, по связям с общественностью. 
На пленарном заседании и секциях  обсуж-
дались актуальные вопросы и взгляды мо-
лодежи на экономическую, социальную и 
политическую обстановку в стране. 

Говорят участники 
конференции:

Александр Карпов, активист СНО РГ-
ТЭУ:

Вот и подошел к концу учебный год и пора 
подводить итоги нашему научному марафону.  
Мне кажется, что каждый вуз ставил перед собой 
определенные цели, участвуя в этом проекте. 
Наш институт – не исключение.  А цели эти всем 
понятны: сближение и взаимодействие научных 
активов «могучей кучки». И правда, мы в Челя-
бинске первыми реализовали подобный проект 
среди вузов. Мы надеемся на новые совместные 
дела: наши институты – дружба навсегда!

На конференцию - как на парад!
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Гениальные идеи приходят 
тем, кто заслужил их упорным 
трудом. 

Владимир Вернадский 

Язык науки и его способ-
ность выражать сложные си-
туации в сжатой форме... есть 
то, что является главным объ-
ектом развития. 

Норберт Винер 

Кто мало думает, тот много 
ошибается. 

Леонардо да Винчи 

Я думаю, нет большей нена-
висти в мире, чем ненависть 
невежд к знанию. 

Галилео Галилей 

Науки и искусства — слава 
народа; они увеличивают его 
счастье. 

Гельвеций 

Кто имеет знания и делает 
вид незнающего, тот на вы-
соте. Кто без знаний и делает 
вид знающего, тот болван. 

Лао-Цзы
 
Ни одна вещь не возникает 

попусту, но все происходит по 
закону и в силу необходимос-
ти. 

Левкип 

Главный враг науки — нау-
кообразность. Главная опас-
ность наукообразности в ее 
близости с наукой. 

Дмитрий Лихачев 

Мудрость лишь в истине. 
Иоганн Вольфганг Гете 

Основа философии — гео-
метрия и физика. Физические 
явления могут быть поняты 
лишь после того, как изучены 
движения мельчайших частиц 
тела. 

Томас Гоббс 

Талант в том, чтобы увидеть 
там, где другие не замечают. 

Даниил Гранин 

Активисты СНО УрСЭИ с ректором института, доктором социологических наук, профессором Сергеем Ивановичем Кубицким

Студенты и преподаватели на заседании круглого стола

Заниматься наукой - это здорово!
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участники: прямая речь Факультет Коммерции
Южно-Уральского государственного 
университета

Досье “Ком//Юнити”:

Факультет Коммерции был образован 
в 1994 году.  С первых дней существо-
вания факультет взял курс на подго-
товку специалистов, в которых остро 
нуждался региональный рынок. С 
течением лет кредо факультета всегда 
оставалось неизменным – подготовка 
высокопрофессиональных кадров 
для бизнес-пространства Уральского 
региона.

В настоящее время факультет ведет 
обучение по 14 востребованным 
образовательным программам.
Факультет Коммерции сегодня - это 
современный образовательный 
комплекс, в состав которого входят 5 
выпускающих кафедр, один из самых 
успешных в городе центров дополни-
тельного образования, современный 
студенческий учебно-производствен-
ный выставочный центр и Центр 
рекламных технологий.

Занятия более 4000 студентов прохо-
дят в современных лекционных аудито-
риях, оснащенных мультимедийным 
оборудованием, пятнадцати специали-
зированных лабораториях и компью-
терных классах. Для самостоятельной 
работы организованы два учебно-ме-
тодических кабинетах. 

 Факультет Коммерции работает по 
принципам Болонской декларации, 
обучая студентов по лучшим европей-
ским образовательным стандартам. 
Болонская схема позволяет сделать 
процесс образования прозрачным, 
контролируемым и управляемым как 
со стороны университета, так и со сто-
роны студента, работодателя и других 
вузов. Кроме того, Болонская система 
предусматривает уровневое образова-
ние, позволяющее студенту получать 
образование поэтапно, повышая 
профессиональную квалификацию в 
течение всей жизни, в том числе и за 
рубежом.

Каждый, кто учится на факультете Коммерции ЮУрГУ, знает, что научная работа – это инте-
ресно и перспективно. Заниматься наукой на нашем факультете – это участвовать в интерес-
ных и увлекательных проектах, обретать новых друзей по всей России и за рубежом.

В пятый день международного 
молодежного фестиваля рекламы и 
связей с общественностью факуль-
тет Коммерции ЮУрГУ распахнул 
свои двери для  участников конфе-
ренции по итогам научно-исследо-
вательской работы студентов «Ком-
плексное продвижение товаров и 
услуг». Свои доклады на двух секци-
ях представляли  около тридцати сту-
дентов нашего факультета и  столько 
же представителей других городов.

На  секции  рекламы аудитория 
услышала более 10 докладов о рек-
ламе. Они рассказали о том, что рек-
лама может и трогать душу (как неко-
торые показанные на экране ролики), а может 
эпатировать или смешить.  Студентка нашего 
факультета Дарья Беляева объяснила, почему  
так часто в рекламе используются образы жи-
вотных. А студентки М. Глейм и М. Яралетдинова 
утверждали, что основными любителями рекла-
мы являются … дети, которые с удовольствием 
повторяют слоганы порой совсем «взрослых» 
товаров! Из доклада Яны Рыбаковой мы узна-
ли, что овладеть компьютерной графикой весь-
ма непросто и существует множество приемов 
обучения ее премудростям. 

Видеореклама из девяностых вызвала нос-
тальгию и наплыв воспоминаний из детства. А 
из доклада о международной рекламе мы узна-
ли, что в каждой стране у рекламы есть свои от-
личимые особенности: в Японии – это утончен-

ность, а в Таиланде -  абсурд и смех. Косвенная 
же реклама хороша и ненавязчива, но не всег-
да. В  нашей стране она получает все большее 
и большее распространение. Запомнилось и 
выступление Виктории Чагодаевой из Южно-
уральского института управления и экономики, 
которая сделала оценку коммуникационной 
эффективности российской социальной рекла-
мы, провела большое и качественное исследо-
вание в этой области. Все работы слушались с 
интересом и живым обсуждением.

На другой секции обсуждались проблемы 
развития связей с общественностью: студенты 
представляли свои проекты, которые оценива-
ла аудитория и преподаватели.  Лучшие доклад-
чики получили  почетные грамоты фестиваля.

Егор Шешенин, КОМ-157,ЮУрГУ

На открытии международного молодежного фестиваля рекламы и PR “Зеленое яблоко”

Фестиваль “Зеленое яблоко” приветствует Президент ЮУрГУ 
Герман Платонович Вяткин и руководство факультета Коммерции
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Анна Кондратьева, Ирина Ярос-
лавцева. (г. Саратов)

- Почему вы решили заняться продвижени-
ем именно хип-хоп фестиваля?

Нам очень нравится хип-хоп, мы сами тан-
цуем именно в этом стиле. И, когда узнали, что 
в нашем городе будет проводить фестиваль 
«Танцевальная кухня», нам захотелось заняться 
его продвижением.

- Как вы считаете, студентам стоит ездить и 
выступать на подобных мероприятиях?

- Конечно, да! Такие фестивали как раз-таки 
и существуют, чтобы себя показать, да и на дру-
гих посмотреть. Именно здесь происходит об-
мен опытом между участниками, обсуждаются 
актуальные проблемы в PR-коммуникациях и 
пути их решения. Участие в подобных меропри-
ятиях поможет начинающим PR специалистам 
в их профессиональном пути

Дарья Шмелева  (г. Ижевск)
 - Вы разработали нтереснейшую менталь-

ную карту. Кто ей может пользоваться, какова 
ее целевая аудитория?

- Ментальная карта - это способ изображе-
ния процесса общего системного мышления с 
помощью схем. Она помогает различить вза-
имосвязи, ёмко и наглядно представить боль-
шой объем информации. Карта, к примеру, 
может быть полезна  абитуриентам при выборе 
будущей профессии и вуза.

- Расскажите о своих впечатлениях в нашем 
«суровом» городе Челябинске.

- У вас замечательный город, хорошие и ин-
тересные люди, а особенно хочется отметить  

Говорят участники конференции:
резвых водителей маршрутных такси. Много 
радужных и позитивных впечатлений осталось 
после прогулки по Арбату, посещения пивова-
ренного завода «Балтика», а также обо всех ме-
роприятиях, которые проходили в рамках Меж-
дународного фестиваля «Зеленое яблоко». 

Наталья Терентьева, Дарья Тол-
качева  (ЮУрГУ)

- Вопрос “всех времен и народов”, об кото-
рый долго ломает копья все рекамное сообщес-
тво: уместен ли эпатаж в рекламе? 

- Уместен, если он не вызывает негативных 
чувств у зрителя. Реклама с эпатажем всегда за-
поминается, особенно если  в ней присутствует 
и юмор.

- Почему именно эту тему взяли для анализа 
и исследования? 

- Потому что мы очень веселые и любим эпа-
таж!    

Галина Волошина, заместитель 
председателя СНО  УРСЭИ, студен-
тка 2 курса:

- В апреле ЮУрГУ пригласил всех участников 
проекта на  Международный молодежный фес-
тиваль рекламы и PR-коммуникаций «Зеленое 
яблоко». Наши пиарщики -  Настя Филичкина, 
Оксана Никишова, Елена Сайфулина, достойно 
представили  институт. На выставку студенчес-
ких работ они подготовили  проект «Никто не 
забыт, ничто не забыто», посвященный 65-й  
годовщине  победы в Великой Отечественной 
войне. Мы очень рады, что проект победил в 

Быть докладчиком - это тоже искусство! Общение продолжалось и после окончания конференции

номинации «Социальная реклама», а девочки 
получили в подарок статуэтку; яблоко с часами, 
символ фестиваля «Зеленое яблоко».

Ольга Турова, активист СНО фа-
культета Коммерции ЮУрГУ:

- Я принимала участие в нескольких мероп-
риятиях – это и научные конференции, и пленар-
ные заседания, и круглый стол, и управленчес-
кие поединки. 

Каждое из этих мероприятий проходило в 
различных ВУЗах нашего города, таких как Че-
лябинская государственная Академия культуры 
и искусств, Южно-уральскй институт управления 
и экономики, Уральский социально-экономи-
ческий институт, Российский государственный 
торгово-экономический университет. Приятным 
и полезным для себя считаю опыт общения не 
только со студентами других ВУЗов, но и с пре-
подавателями. 

Особое впечатление и новые эмоции вы-
звали два мероприятия – это круглый стол в 
Южно-уральском институте управления и эко-
номики на тему «Инновационные технологии в 
образовании и науке: взгляд молодых», и захва-
тывающие Управленческие поединки, которые 
прошли в Российском государственном торгово-
экономическом университете. 

Благодаря научной деятельности в рамках 
проекта я получила новые знания в области уп-
равления, маркетинга, инноваций, а также усо-
вершенствовала навыки общения, убеждения и 
ораторского искусства. Особую благодарность 
хочется выразить моим научным руководите-
лям, а также всем организаторам проекта! Пусть 
проект продолжается и привлекает к научным 
исследованиям новых стукдентов!

Люди оказываются более мудрыми не благодаря умению действовать, а потому, что они владеют поня-
тием и знают причины. 

Аристотель 
В науке не может быть диктата, иначе она перестает быть наукой. 

Николай Вавилов



1� специальный выпуск                             ГАЗЕТА ФАКУЛЬТЕТА КОММЕРЦИИ ЮУрГУ

впечатления Финиш ... или старт?
тей – двух студенток Шаньдунского института 
технологии и бизнеса – тронулась в путь рано 
утром. Ехали весело, всем автобусом вспоми-
ная имеющийся словарный запас английского 
языка для общения с китайскими коллегами 
– и потому время в пути пролетело незаметно.

 Первым мероприятием итоговой встречи 
стал «круглый стол», который, впрочем, прохо-
дил в помещении, где… не было столов. Мно-
жество стульев, ноутбук, большой плазменный 
телевизор… Находчивым студентам этого было 
вполне достаточно, а отсутствие преград в про-
странстве между участниками только сблизило 
всех нас.

В процессе обсуждения итогов года выска-
зались все присутствующие. Говорили о том, 
как лучше организовать научно-исследователь-
скую работу студентов, и о том, как сделать эту 
работу более практически ориентированной. 
Как доказательство того, что исследования 
студентов могут быть практически полезны, 
были представлены итоги нескольких иссле-
дований – в том числе те, что были проведе-
ны на кафедре «Товароведение и экспертиза 
потребительских товаров» нашего факультета. 
Предложения звучали самые неожиданные 

– например, провести  параллельно научному 
марафону межвузовский конкурс литературно-
го творчества. И главным итогом встречи стало  
объединившее всех решение: традиции совмес-
тной научной деятельности студентов должны 
быть продолжены.

А после обеда, когда официальная програм-
ма была исчерпана, началось не менее инте-
ресное неформальное общение студентов. Не-
смотря на капризы погоды, которая то радовала 
солнышком, то пугала сгущающимися тучами, 
собравшиеся на базе активно играли в бадмин-
тон и настольный теннис.

Самым увлекательным занятием для студен-
тов факультета Коммерции и присоединившихся 
к ним китаянок стала игра в пляжный волейбол. 
А остальные с удовольствием устраивали фото-
сессии на фоне природы,  запечатлевая озеро, 
прибрежные скалы и друг друга.

 И, стоило нам погрузиться обратно в авто-
бус и пристегнуть ремни безопасности, тотчас 
же хлынул настоящий летний ливень! Говорят, 
дождь – это к счастью. Счастливого продолже-
ния нашему проекту в будущем году!

Валерия Добрынина,ЮУрГУ

Нам удалось многое: проявить себя, 
познакомиться с тем, как ведется научная 
работа в других вузах… Но все когда-нибудь 
кончается. И, чтобы подвести итоги проекта, 
активисты студенческих научных обществ и 
их руководители собрались на базе отдыха 
«Наука» близ озера Большой Сунукуль.

Дружная команда студентов и преподавате-
лей, которая включала даже иностранных гос-

В этом году весна для студентов, активно 
занимающихся научной работой, выдалась 
особенная. Это было время увлекательного 
и интересного общения, которое объединило 
целых четыре челябинских вуза в одном  ин-
теллектуальном «марафоне». 

И вот марафон завершен. Дистанция 
была пройдена немалая – с 1 марта по 29 
мая проходили конференции, круглые столы, 
фестивали и конкурсы. Их организаторами 
стали вузы-участники проекта: факультет Ком-
мерции ЮУрГУ,  Уральский социально-эконо-
мический  институт, Челябинский институт 
(филиал) Российского торгово-экономичес-
кого университета, Южно-Уральский институт 
экономики и управления. 

Приветствие команды СНО  РГТЭУ: вот оно, Древо познания! Ведущие круглого стола - преподаватели трех вузов

К выступлению готовится команда ЮУрГУ Команда студенческого научного общества ЮУИ У и Э
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Новые друзья: на базе отдыха “Наука” после заседания выездного круглого стола. Наука стала интернациональной!

международные связи Россия-Китай: научный транзит
«Первые ласточки» академического обмена 

- прибывшие из Яньтая в Челябинск прибыли 
две студентки У Сай и Син Фэй. В Шаньдунском 
институте технологий и бизнеса девушки учатся 
на третьем курсе и изучают международную 
торговлю. Пройдя строгий отбор в своем вузе, 
отличницы и активистки пересекли несколько 
часовых поясов, чтобы познакомиться с Челя-
бинском, ЮУрГУ и факультетом Коммерции.

Во время русской стажировки У Сай и Син 
Фэй изучали основы внешнеэкономической 
деятельности и международных транспортных 
перевозок. Кроме того, они постигали русский 
язык, посещали музеи, театры и достопримеча-
тельности Челябинска. 

Вот что они рассказали о своих 
первых впечатлениях:

У Сай: Нам очень понравилось в Челябинс-
ке. Это удиивительно открытый и чистый город, 
здесь живут гостеприимные люди. Сам Южно-
Уральский государственный университет очень 
красив, а его студенты относились к нам очень 
хорошо.

Нам особенно запомнились прогулки по 
центру города, когда мы узнали многое о его 
истории. А еще большое  впечатление мы по-
лучили от поездки на базу отдыха “Наука”, где 
участвовали в научной конференции студен-
тов. Для нас было удивительным все - и окружа-
ющая природа, и настрой участников. Кстати, 
у нас в институте такие конференции не про-
водятся...

Син Фэй: Говорят, что самый сложный язык 
- китайский. Но  во время первых занятий нам 
показалось, что русский язык не менее сложен. 
Однако через несколько  дней мы уже научились 
понимать и говорить несколько простых слов: 
“хорошо”, “спасибо”, “здравствуйте”, “дом”. У 
нас были замечательные учителя и хорошие дру-
зья, которые поддерживали нас помогали, что 
бы ни случилось - можно сказать, они вообще ни 
на минуту не оставляли нас одних! 

 Мы  за короткое время подружились с не-
сколькими студентами факультета Коммерции, 
вместе гуляли по городу и ездили отдыхать на 
озеро. Его название мне запомнить не удалось, 
но мы поняли, что такие поездки - любимый спо-

соб отдыха челябинцев. Вокруг было очень мно-
го людей, которые радовались солнцу!

Китайские студентки на приеме в деканате факультета Коммерции

На прогулке по Челябинску

Тем временем в Яньтай уже улетела груп-
па студентов факультета Коммерции -  буду-
щих бакалавров экономики. Стажировка в 
Китае станет для них продолжением учебы: 
после окончания стажировки они получат 
официальные сертификаты Шандунского ин-
ститута  технологий и бизнеса, а  изученные 
ими  дисциплины будут зачтены  в дипломе.  
Следующая группа отправится в Китай в 
июле. В планах двух вузов – развитие и рас-
ширение программы академических обме-
нов и выдача двойных дипломов.
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подводя итоги Новый уровень студенческой науки
У каждого проекта есть инициатор – человек, который предлагает новую идею. И, по сложив-

шейся традиции, затем сам воплощает ее в жизнь. Для межвузовского проекта «Студенческая 
наука: инновационное будущее» таким человеком стала  заместитель декана факультета Ком-
мерции ЮУрГУ по научной работе Анастасия Анатольевна Усова.  Она рассказывает об итогах 
проекта.

- Правда ли, что идея марафона возникла 
совершенно случайно?

- Конечно, определенные предпосылки 
объединения студенческих научных проектов 
существовали: например,  Челябинский фили-
ал РГТЭУ и УрСЭИ регулярно проводили сов-
местные «круглые столы». На одном из таких 
мероприятий, которое проходило за городом, 
пригласили нас. Потом последовало приглаше-
ние на круглый стол в Южно-уральский инсти-
тут экономики и управления. Тогда и возникла 
идея марафона, который бы объединил мероп-
риятия в сфере научно-исследовательской ра-
боты студентов. Такого масштабного проекта 
еще никогда не было, и потому, приступая к его  

реализации, оргкомитет даже не предполагал, 
сколько понадобится усилий, чтобы воплотить 
планы в реальность…

- Что было самым сложным?
- Знаете, когда есть команда единомышлен-

ников – сложности отступают. И все же достаточ-
но непросто было сверстать саму программу: в 
каждом вузе уже сложились традиции проведе-
ния научно-практических конференций в опре-
деленные сроки. Но все же у нас получилось : 
мероприятия следовали одно за другим – кон-
ференции, круглые столы, фестивали…  

Немало усилий потребовал проект и от сту-
дентов: если раньше им надо было готовить 
всего одно выступление, то теперь активисты 
студенческого научного общества представляли 
свои доклады в нескольких аудиториях, причем 
не только на секциях, но и на пленарных засе-
даниях.

 - И, таким образом, многому научились...
- Да, проект способствовал тому, что студен-

ты, занимающиеся наукой, открыли для себя но-
вые горизонты: если раньше  их аудитория огра-
ничивалась только «узким кругом», то теперь их 

услышали в других вузах. Если раньше тезисы их 
докладов публиковались только  факультетских 
сборниках, то теперь за три месяца  весны они 
«наработали» по три-четыре публикации. И еще 
они услышали других выступающих, открыли для 
себя новые темы. Я уже не говорю об участии 
в таком мероприятии, как международный фес-
тиваль «Зеленое Яблоко», который потребовал 
приложения  всех творческих способностей… 
Для многих это стало стимулом для продолжения 
исследований, расширения круга интересов. А 
еще  в процессе реализации проекта был со-
здан сайт, на котором общаются активисты сту-
денческих научных обществ Челябинска.

- То есть цель проекта реализовать удалось?
- Разумеется! Радует еще и то, что помимо 

выхода студенческой науки четырех вузов участ-
ников на другой уровень, образовалось своеоб-
разное неформальное сообщество участников 
проекта. На первых мероприятиях еще была 
определенная скованность, но в финале многие 
участники  лучше узнали друг друга и подружи-
лись. И потому они очень хотят, чтобы проект 
продолжался. И, думаю, эти мечты сбудутся! Все 
только начинается!

Человечество может все. Изумительное развитие науки 
в течение одного века и еще более изумительные и быс-
трые успехи ее за последнее двадцатилетие благодаря 
неслыханным открытиям, преобразовавшим важнейшие 
наши представления о мире, — это триумфальное шест-
вие человеческого ума открывает человеческой деятель-
ности безграничные просторы. 

Ромен Роллан

Знание есть сила, сила есть знание. 

Роджер Бэкон Генераторы идеи проекта: С.П. Рещикова, О.В. Артемова, А. А. Усова.


